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Amigos y amigas de la prensa. 

Creo que no podemos ignorar en este momento de tanta importancia para el país y 

especialmente para las comunidades que se van a ver beneficiadas con el servicio de 

agua, sino nos referimos a la situación que vive el país.  

Quiero que me permitan ese espacio de trasladarle algunos breves comentarios. Ya 

nuestro Secretario de Comunicaciones ha sido muy enfático en la  posición mía y del 

gobierno.  

Quiero decirles que desde el día domingo nosotros hemos tenido información sobre 

una nueva agresión de los grupos criminales que preparaban un sabotaje al 

transporte…basado en el miedo, basado en el asesinato, cinco motoristas han sido 

asesinados. Por qué no decirles a estos “asesinos” a estos “criminales” que no van a 

doblegar la voluntad del gobierno ni la voluntad del pueblo salvadoreño.  

Yo quiero felicitar a esos miles y miles de trabajadores que caminan para asistir a su 

centro de trabajo, para asistir a su oficina pública para garantizarles el servicio a la 

población.  

Hemos demostrado que esta población, este pueblo no se doblega ante el miedo ni 

ante el terror y que mi gobierno, y yo en calidad de Presidente estoy en la obligación 

de corresponder a esos nobles valores que tiene el pueblo salvadoreño. 

Por eso desde el día de ayer hemos tomado una serie de medidas que las estamos 

desarrollando. Este día hemos trasladado dos cabecillas del Penal de Gotera,  los 

hemos trasladado al Penal de Máxima Seguridad, porque son cabecillas que han 

estado organizando toda esta agresión contra el pueblo salvadoreño. Y estamos 

trasladando 36 líderes que se encuentran en el Penal de Gotera, los estamos 

trasladando hacia Izalco. Son parte de los que están conduciendo esta agresión contra 

el pueblo salvadoreño.  

Y hemos capturado en Las Palmas, un  cabecilla, le encontramos un arma y en… hemos 

capturado otro cabecilla que lo encontramos con panfletos. Hemos capturado a cuatro 

individuos que tienen que ver con la muerte de motoristas. 



La Policía y la Fuerza Armada están desplegadas en el  esfuerzo de garantizarle la 

seguridad al sistema de transporte, pero también para garantizarle a la población que 

pueda hacer uso de su compromiso con el país, de asistir a sus lugares de trabajo, de 

garantizar que los alumnos también asistan a los centros de estudios.  

También este día hemos incrementado la flota de vehículos para ponerla a disposición 

de la población.   

Y yo quiero hacer un llamado a través de los medios a todos los ministros, a todos los 

presidentes de autónomas que tienen transporte colectivo, que lo pongan a 

disposición de la población. 

Acabo de tener una conversación con el Ministro de Obras Públicas y además una 

comunicación con el Secretario Hato Hasbún, de gobernabilidad, que tiene la 

comunicación con los partidos políticos, para platicar. Le he pedido al Ministro de 

Obras Públicas que platique con los empresarios del transporte para ver qué medida 

ellos necesitan para garantizar que sus unidades salgan al terreno.  

Y además le he ordenado al Ministro de Defensa que tenga a disponibilidad la tropa 

porque si es necesario sacar…(falla)no nos vamos a doblegar ante estos criminales. 

En ningún momento nuestro gobierno está dispuesto a dialogar con los 

“criminales”, que les quede muy claro, que quede muy claro, no vamos a 

negociar, los vamos a perseguir, los vamos a  capturar, los vamos a poner al 

servicio de la justicia, para que la justicia determine los crímenes que han cometido 

contra la población. 

Estamos permanentemente en un equipo de crisis dándole seguimiento y tenemos en 

marcha otros operativos para capturar directamente a los grupos pandilleros que 

están amenazando, que están sometiendo al terror en la población y los vamos a llevar 

a la cárcel. 

Quiero también expresarle al señor Velado, presidente del COENA, de ARENA, que mi 

gobierno y mi persona siempre ha estado en disposición de dialogar, no tiene por qué 

pedírmelo, yo lo que le pido públicamente al señor Velado es que paren las acciones 

de desestabilización, no pueden estar incentivando a la Fuerza Armada  a sublevarse, 

con esos ofrecimientos de incremento salarial o de demanda del bono, ya el Alto 

Mando de la Fuerza Armada fijó el día de ayer una posición; la Fuerza Armada es una 

institución  que hay que  preservar. 

Yo le pido a ARENA  que no afecte la institucionalidad de la Fuerza Armada, es una 

fuerza  garante de la democracia en el país, es una Fuerza Armada nueva que surgió 

con los Acuerdos de Paz, respetuosa del gobierno y respetuosa del Presidente, es una 



Fuerza Armada que en ningún momento se va a prestar para desestabilizar al 

gobierno, porque está formada en una doctrina de respeto a la institucionalidad y 

respeto al poder civil. 

Ese es el primer mensaje que yo le quiero dejar al señor Velado, que sí efectivamente 

quiere que platiquemos, tiene que dar muestras de que sí quiere contribuir a que el 

país siga adelante. 

También lo invito a que participe en la reunión de la interpartidaria, el día de ahora o 

el día de mañana, los partidos políticos se van a reunir y van abordar el tema de esta 

agresión de las pandillas, me imagino ahí van a salir una serie de opiniones y una serie 

de sugerencias. 

Mi representante en la interpartidaria es el Licenciado Hato Hasbún, yo le he pedido al 

Licenciado Hato Hasbún, que uno de los temas que se aborde, sea el tema relacionado 

a que nos den el respaldo para que la Fuerza Armada pueda desplegarse en el Gran 

San Salvador y darles seguridad a los transportistas que se decidan a sacar sus 

unidades. 

Perdonen que en este acto tan importante sobre un tema tan esencial como es el 

derecho al agua haya tenido la oportunidad de dirigir este mensaje a la población 

salvadoreña para decirle que este gobierno está empeñado en garantizar su 

tranquilidad, garantizar que puedan desarrollar sus actividades en plena normalidad. 

Quiero referirme a lo que hoy se pone en funcionamiento que es la rehabilitación de 

un proyecto tan importante que permitirá abastecer de agua a cientos de familias del 

municipio de Santa Tecla. 

Como todas las acciones que realiza  nuestro gobierno, este proyecto se enmarca en el 

respeto y garantía de los derechos humanos, en este caso el derecho humano al agua; 

es una obra que refleja nuestro compromiso por garantizar a la población salvadoreña 

a disponer de agua suficiente en cantidad, calidad y cobertura. 

El derecho humano al agua es indispensable para garantizar una vida digna para 

nuestra gente, es una de nuestras  más importantes metas en la ruta que llevamos 

hacia el Buen Vivir. 

Por otra parte, uno de nuestros ejes programáticos, es la apuesta a la sustentabilidad 

ambiental, trabajando por un ambiente con menos contaminación y más agua, es por 

eso que hemos asumido el  serio compromiso de a garantizar y defender el acceso 

sostenible y suficiente al agua para la familia salvadoreña. 



Durante nuestro primer año de gobierno, hemos realizado importantes avances en la 

mejora del servicio de agua, de manera que en la actualidad la cobertura de agua 

potable en San Salvador es del 95.5% y asciende a un 85% a nivel nacional.  

Además se han invertido alrededor de 10 millones de dólares en proyectos 

comunitarios de agua, logrando abastecer cerca de 62 mil personas. 

Aprovecho este evento para felicitar a ANDA y a su actual Presidente, Marcos Fortín, 

por realizar una gestión eficiente y estar cumpliendo uno de los grandes objetivos de 

nuestro Plan Quinquenal de Desarrollo, que es avanzar en la gestión integral del 

recurso hídrico para garantizar la seguridad del agua a nivel nacional.  

Con los terremotos del 2001, esta planta de bombeo “Los Chorros” quedó 

prácticamente destruida, por lo que ha sido necesaria una inversión de 315 mil 

dólares para una reconstrucción completa, con la instalación de una cisterna  con 

mayor capacidad, nuevos motores, un nuevo sistema eléctrico.  

Con la rehabilitación se incorporará un caudal de 40 litros de agua por segundo 

aproximadamente, con lo que será posible normalizar el servicio de agua en la zona 

sur poniente de Santa Tecla.  

Por ello se ha tenido que perforar un túnel de 104 metros de longitud, el cual 

permitirá aprovechar el rebalse de la cascada en Los Chorros, que actualmente no se 

aprovecha y se va directamente al río.  

Quiero destacar que la tubería que se instalara en ese túnel, está constituida con 

materiales que permiten trabajar sin necesidad de perforar la calle, es decir que los 

trabajos no afectaran de ninguna manera el tráfico de la zona. 

Además de estas obras también se está trabajado en la reactivación de la planta de 

bombeo San José la cual cuenta con un tanque y dos rebombeos, uno de ellos 

suministrara la parte alta de Santa Tecla, beneficiando a comunidades como Jardines 

del Volcán, Jardines de la Sabana, colonia San José, Altos de San José, Casa Verde I y un 

sector de Ciudad Merliot; con el segundo rebombeo, en la planta San José se lograra 

cubrir comunidades de la parte baja como Altos de San Antonio, Los Girasoles, Los 

Cipreses tres, San Rafael y San Antonio las Palmeras. 

Otro proyecto importante para Santa Tecla es la perforación de cuatro pozos en El 

Espino, de los cuales ya se inauguró uno en el desvío, así mismo la incorporación en el 

centro comercial Las Cascadas cuyo caudal reforzara el abastecimiento de la parte 

baja de Santa Tecla y parte de Antiguo Cuscatlán. 



Además se está trabajando en obras de repotenciación del sistema Río Lempa, son 1.5 

millones de dólares los que estamos invirtiendo para la rehabilitación de los pozos de 

Apopa y Santa Tecla, pero también se están invirtiendo 128 millones en la reparación 

de la planta Las Pavas, el sistema zona norte y el proyecto del lago de Ilopango. 

No quiero desaprovechar esta oportunidad para hacer un llamado a todas las familias 

salvadoreñas a que hagamos  un buen uso del agua, recordemos que se trata de un 

recurso muy valioso, es nuestro vital líquido y nos corresponde a todos nosotros 

administrarlo y cuidarlos como es debido. Nadie ignora que nuestro planeta ya 

comenzó a sufrir las consecuencias de la degradación del medio ambiente y es 

lamentable que las causas provengan de la misma conducta del ser humano, me 

refiero a la indiferencia que ha caracterizado a la sociedad cuando se trata del cuido 

del planeta. 

Hoy la humanidad está enfrentando las consecuencias de ese accionar. El papa 

Francisco nos exhorta a través de su encíclica sobre el cuidado de la casa común, a que 

seamos conscientes del mal que le hemos causado al planeta, también nos invita que 

renovemos nuestro compromiso para reparar los daños causados. 

El santo padre nos invita a hacer cambios en nuestra forma de vivir para construir un 

futuro mejor, también apuesta por el dialogo y la unión de fuerzas como elementos 

indispensables para revertir los efectos del cambio climático, textualmente dice: “el 

desafío urgente de proteger nuestra casa común incluye la preocupación de unir a 

toda la familia humana en la búsqueda de un desarrollo sustentable e integral, la 

humanidad aún posee la capacidad de colaborar para construir nuestra casa común” 

Por esos quiero decir que el futuro de nuestro planeta está en nuestras mano, con 

pequeñas acciones podemos empezar a generar grandes cambios, como cerrar los 

grifos, hacer buen uso del agua al lavar los vehículos, enseñemos a nuestra niñez y 

juventud a valorar los recursos de nuestro planeta. 

Nos da mucha satisfacción rehabilitar un proyecto que normalizara el servicio de agua 

potable para muchas comunidades, lo que siempre nos motiva es el bienestar de la 

familia salvadoreña.  

Estamos comprometidos con la misión de ANDA, llevar agua potable de calidad a 

todos los salvadoreños y salvadoreñas y lo seguiremos haciendo bajo los principios de 

equidad e igualdad. 

Tengan la certeza de que continuaremos realizando grandes esfuerzos en la 

realización de nuevos proyectos, sobre todos para aquellos  que siempre fueron 

excluidos. 



Recordemos que el agua es de todos y para todos. 

Muchas gracias. 

 


